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КАЧЕСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ, КАЧЕСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ, 
КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ 

КАДРЫ - ВАЖНЫЕ КРИТЕРИИ КАДРЫ - ВАЖНЫЕ КРИТЕРИИ 
РАЗВИТИЯ СТРАНЫРАЗВИТИЯ СТРАНЫ

В связи с этим при Министерстве высшего обра-
зования, науки и инноваций Республики Узбекистан 
создан Совет по науке и образованию, который наце-
лен на изучение существующих проблем в сфере 
образования и интеграции образования, науки и про-
изводства, проведение социологических исследова-
ний, анализ и улучшение состояния работ в системе 
профессионального образования, а также на органи-
зацию переподготовки и повышения квалификации 
преподавателей учреждений профессионального 
образования в регионах, оказание им в этом под-
держки. 

Важные задачи - изучение состояния инклюзив-
ного образования в образовательных учреждениях 
страны, принятие мер по созданию конкретных 

механизмов на основе разработанных предложений, 
проведение образовательных семинаров, тренингов, 
дискуссий, дебатов в направлении высшего, профес-
сионального, среднего специального образования, 
науки и инноваций.

Кроме того, совет будет изучать состояние учеб-
ной, учебно-методической, научной, духовно-просве-
тительской работы в негосударственных высших и 
профессиональных образовательных организациях, 
степень перехода вузов на кредитно-модульную 
систему и осуществлять подготовку предложений 
по ее совершенствованию, устранять существующие 
проблемы.

За строкой постановления Сотрудничество

Гулсанам Норова.
Член Совета по науке и образованию 
при Министерстве высшего образования, науки и инноваций.

В соответствии с постановлениями Президента «О мерах по повышению качества 
педагогического образования и дальнейшему развитию деятельности высших 
образовательных учреждений по подготовке педагогических кадров» от 21 июня  
2022 года и «О мерах по эффективной организации государственного управления  
в сфере высшего образования, науки и инноваций в рамках административных реформ» 
от 3 июля 2023-го приоритетными задачами определены системное развитие высших 
образовательных учреждений по подготовке педагогических кадров и совершенствование 
их управленческой деятельности, разработка современных образовательных 
программ с внедрением передового зарубежного опыта, поднятие подготовки 
высококвалифицированных профессиональных кадров на новый уровень,  
а также обеспечение интеграции образования, науки и практики в сфере педагогики.

(Окончание  
на 3-й стр.)

(Окончание  
на 3-й стр.)

Поддержка юных узбекистанцев поднялась в 
нашей стране на качественно новый уровень. Это 
можно заметить на примере образовательных учреж-
дений, в которых наблюдается высокая активность 
вчерашних выпускников вузов. 

Молодежь осознает важность проводимых реформ 
в сферах экономики, образования, культуры и науки 
и готова работать на благо государства. Понимает: 
желание и готовность самоотверженно трудиться - 
одно из главных качеств, которым должен обладать 
представитель нового поколения. Налаживается 
эффективная работа со студентами, особенно ода-
ренными, стремящимися заниматься наукой.

На каждого представителя поколения треть-
его Ренессанса возлагается большая ответствен-

ность за реализацию и претворение в жизнь ини-
циатив Президента.

Подобные результаты не достигаются сами по 
себе. Это результат огромного труда, сильной поли-
тической воли лидера государства. Вот и рефор-
мирование страны, коренное изменение подхода к 
воспитанию молодежи обеспечивают нормативно- 
правовые документы. Например, в соответствии с 
принятыми Указом Президента «О Стратегии «Узбе-
кистан - 2030» и постановлением главы государства 
«О мерах по качественной и своевременной реали-
зации Стратегии «Узбекистан - 2030» в 2023 году» 
от 11 сентября 2023-го ожидается фундаментальное 
преобразование всех направлений. 

Отклик

БУДУЩЕЕ ЗА НОВЫМ БУДУЩЕЕ ЗА НОВЫМ 
ПОКОЛЕНИЕМ  ПОКОЛЕНИЕМ  

НОВОГО УЗБЕКИСТАНАНОВОГО УЗБЕКИСТАНА

Бехзод Тухтамуродов.
Председатель Молодежного парламента при Сенате Олий Мажлиса Республики Узбекистан.

Издревле в каждой семье, каждой махалле всегда считалось самым важным обеспечить 
благополучие нового поколения, дать молодежи хорошее образование и вместе с тем 
воспитать юношей и девушек достойными личностями, имеющими высокие духовные  
и нравственные ориентиры. В последние годы эти задачи приобрели в нашей стране  
статус государственной политики. Проводимая в республике работа в данном направлении, 
забота о молодых людях - практическое воплощение закрепленных в Основном законе 
прав и гарантий. Новые двери открывает Стратегия «Узбекистан - 2030».

В повестку дня встреч в столице Таджики-
стана войдут вопросы дальнейшего развития 
сотрудничества в целях укрепления полити-
ческого взаимодействия, обеспечения устой-
чивого экономического роста, углубления 
гуманитарных связей и совместного реагиро-
вания на вызовы и угрозы региональной и эко-
логической безопасности, обмен мнениями по 
актуальным региональным и международным 
вопросам. 

- Главным приоритетом своей внешней 
политики Узбекистан сегодня определяет 
регион Центральной Азии, - сказал Президент 
Шавкат Мирзиёев, выступая 20 сентября 2017 
года на 72-й сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН. - И это - осознанный выбор. Находясь в 

самом сердце Центральной Азии, Узбекистан 
непосредственно заинтересован в том, чтобы 
регион стал зоной стабильности, устойчивого 
развития и добрососедства. Мирная, экономи-
чески процветающая Центральная Азия - наша 
важнейшая цель и ключевая задача.

Прилагаемые Узбекистаном и поддержан-
ные соседними странами усилия по выстраи-
ванию многостороннего диалога для конструк-
тивного решения общерегиональных проблем 
и создания пространства всеобщего процве-
тания позволили сегодня достичь высокого 
уровня консолидации, решить многие копив-
шиеся годами проблемы в таких стратегически 
важных областях, как водопользование, гра-
ницы, торговля. 

Сегодня инициированный Президентом 
Узбекистана механизм консультативных 
встреч представляет собой эффективную пло-
щадку для доверительного и конструктивного 
обсуждения и согласованного решения общих 
проблем стран Центральной Азии. 

Инициативы Узбекистана, отвечающие 
коренным интересам не только наших граж-
дан, но и братских народов соседних стран, 
получили всеобщую поддержку во всех госу-
дарствах региона. Эти встречи стали важным 
фактором международной политики, которые 
позволяют определять дальнейший вектор раз-
вития Центральной Азии в условиях геополи-
тической турбулентности и неустойчивости 
мировой экономики. Они демонстрируют спло-
ченность стран региона, свидетельствуют об 
общем стремлении к совместному противосто-
янию новым вызовам и угрозам.

МИРНАЯ, ЭКОНОМИЧЕСКИ 
ПРОЦВЕТАЮЩАЯ ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ -  

ВАЖНЕЙШАЯ ЦЕЛЬ  
И КЛЮЧЕВАЯ ЗАДАЧА

14-15 сентября Президент Узбекистана Шавкат Мирзиёев примет 
участие в Консультативной встрече глав государств Центральной 
Азии, а также саммите Международного фонда спасения 
Арала (МФСА), которые состоятся в городе Душанбе.

Максим Черногаев.
«Правда Востока».

В НВК «Узэкспоцентр» стартовала  
вторая Ташкентская международная 
выставка «Текстильное оборудование  
и технологии - ТТМЕ 2023». Организаторами 
события выступили Международная 
компания Congresses of Central Asia (CCA) 
и ее партнер ICA Eurasia Group при 
официальной поддержке Ассоциации 
«Узтекстильпром» и Торгово-промышленной 
палаты Республики Узбекистан.

Хлопково-текстильная промышленность, развиваю-
щаяся в нашей стране на основе передовых подходов, 
базируется на прочном фундаменте. Этот процесс под 
руководством лидера страны постоянно совершенству-
ется: в сферу привлекаются инвестиции, современные 
технологии, предусмотрены льготы и преференции 
для производителей и поставщиков материалов, обору-
дования и комплектующих.

Выставка
ТЕКСТИЛЬНАЯ ИНДУСТРИЯ:ТЕКСТИЛЬНАЯ ИНДУСТРИЯ:

НОВЫЙ ЭТАП СОТРУДНИЧЕСТВАНОВЫЙ ЭТАП СОТРУДНИЧЕСТВА

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

В повестку дня пятой встречи лидеров 
стран Центральной Азии включены вопросы 
дальнейшего расширения многопланового 
сотрудничества в регионе, в том числе раз-
вития политического диалога, продвижения 
совместных программ и проектов в сферах 
торговли, инвестиций, транспорта, энерге-
тики, сельского хозяйства и экологии, акти-

визации культурно- гуманитарного обмена, а 
также реагирования на современные вызовы и 
угрозы безопасности. 

На юбилейном заседании глав государств -  
учредителей Международного фонда спа-
сения Арала, проводимом в год 30-летия с 
момента создания объединения, будут рас-
смотрены актуальные аспекты регионального 

партнерства в области управления и рацио-
нального использования водных ресурсов, а 
также дальнейшего совершенствования дея-
тельности фонда.

По итогам мероприятий планируется 
принятие ряда многосторонних доку-
ментов. 

УзА

ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА СОВЕРШИТ 
РАБОЧИЙ ВИЗИТ В ТАДЖИКИСТАН

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев по приглашению  
Президента Республики Таджикистан Эмомали Рахмона 14-15 сентября посетит  

город Душанбе для участия в Консультативной встрече глав государств Центральной Азии  
и саммите Международного фонда спасения Арала. 

В нашей стране активно осуществляется 
цифровизация отраслей экономики и социаль-
ных услуг. Задачи в этом направлении опреде-
лены и в недавно принятой Стратегии «Узбе-
кистан - 2030» - поставлена цель войти в топ-30 
Рейтинга электронного правительства ООН.

Данный международный рейтинг 
(e-Government Development Index) отражает 
степень развития электронного правительства 
в странах мира и побуждает к расширению 
электронного диалога между государством и 
народом, повышению доступности и удобства 
пользования услугами, развитию инвестици-
онной привлекательности страны. В последние 

годы Узбекистан последовательно улучшает 
свои позиции в данном рейтинге и в прошлом 
году занял 69-е место.

Для вхождения в первую тридцатку рей-
тинга с участием зарубежных экспертов на 
основе международной методологии разрабо-
тана «дорожная карта», состоящая из 53 меро-
приятий в шести направлениях. Ею среди 
прочего предусматривается улучшение 112 
показателей в сфере онлайн-услуг, запуск и 
интеграция в портал my.gov.uz 700 цифровых 
услуг в 2024 году, обеспечение населенных 
пунктов и автомагистралей высокоскорост-
ным интернетом.

Для научно-правового сопровождения этих 
процессов, взаимодействия с партнерами при 
комиссии по реализации Стратегии «Узбеки-
стан - 2030» будет создан Проектный офис.

Глава нашего государства одобрил эти 
предложения, дал указания по развитию чело-
веческого капитала в области онлайн-услуг и 
высоких технологий. Министерству цифро-
вых технологий поручено провести презента-
цию в соответствующем Департаменте ООН 
(UNDESA) о принимаемых Узбекистаном 
мерах и достигнутых результатах по улучше-
нию позиций страны в рейтинге.

УзА

РАССМОТРЕНЫ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
ПО РАЗВИТИЮ ЭЛЕКТРОННОГО 

ПРАВИТЕЛЬСТВА
Президент Шавкат Мирзиёев 13 сентября ознакомился с презентацией  

мер по развитию электронного правительства.
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УНИКАЛЬНАЯ ПЛАТФОРМА  
ДЛЯ ПРАКТИКУЮЩИХ СПЕЦИАЛИСТОВ

В Ташкенте проходит третья ежегодная Арбитражная  
неделя Узбекистана UzAW-2023, организованная  

в сотрудничестве с Торгово-промышленной палатой РУз, 
Ташкентским международным арбитражным центром 

и Агентством США по международному развитию.
Мероприятие предоставляет уникальную платформу для практикующих 

специалистов в области международного арбитража и юридического сооб-
щества, где они делятся своими знаниями и опытом в области международ-
ного коммерческого арбитража в регионе СНГ и за его пределами.

Во встрече приняли участие председатель Торгово-промышленной 
палаты РУз Даврон Вахабов, директор представительства USAID в Узбе-
кистане Дэвид Хофман, министр юстиции Великобритании Майк Фрир, 
заместитель председателя Верховного суда РУз Шухрат Полвонов и 
директор Ташкентского международного арбитражного центра Диана 
Байзакова.

В ходе мероприятия отмечалось: в нашей стране принимаются меры по 
дальнейшей поддержке бизнес-инициатив населения, стимулированию пред-
принимательской среды путем внедрения разных видов льгот, налоговых и 
таможенных преференций, в том числе с учетом предложений, выдвинутых 
в ходе открытых диалогов главы государства с представителями делового 
сообщества.

Д. Вахабов отметил, что данное мероприятие станет важным шагом в 
защите прав предпринимателей и иностранных инвесторов в Узбекистане, 
дальнейшем развитии международного арбитража и укреплении взаимного 
сотрудничества.

В ходе мероприятия подписан меморандум о сотрудничестве между Тор-
гово-промышленной палатой Республики Узбекистан и Верховным судом 
Республики Узбекистан.

В течение недели в разных форматах также организуются обсуждение 
актуальных вопросов международного арбитража, а также симпозиумы, 
рабочие встречи и круглые столы.

ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ПРОЕКТ  
ПО ПЕРЕРАБОТКЕ ШЕРСТИ

В ходе визита рабочей группы Узбекистана в Южную Корею 
председатель Ассоциации «Узчармсаноат» Фахриддин Бобоев 
провел переговоры с руководством компании SangWon co. Ltd.  

Основная тема диалога -  установление партнерских отношений  
в сфере переработки шерсти и поставок готовой кожи  

для автомобильной промышленности Республики Корея.
Корейским партнерам предоставлена подробная информация о динамике 

роста кожевенной отрасли в республике за последние годы: правовой и прак-
тической поддержке, оказываемой государством и ассоциацией иностран-
ным инвесторам при реализации инвестиционных проектов. Также узбекские 
предприятия представили образцы изделий из переработанной шерсти и 
готовой кожи.

Представители компании SangWon дали высокую оценку продукции 
узбекских предприятий. Отмечен растущий спрос на шерстяные изделия в 
Южной Корее. Предложено начать сотрудничество не только в части закупки 
готовой продукции из нашей страны, но и реализации нового инвестицион-
ного проекта, который основан на южнокорейской технологии. Появится 
возможность перерабатывать сырую шерсть, получаемую и в Узбекистане, 
и в соседних Казахстане, Кыргызстане, Таджикистане и Туркменистане. Бла-
годаря проекту, во-первых, в производство будут внедрены международные 
стандарты; во-вторых, получаемая продукция станет востребована не только 
в Южной Корее, но и в других странах.

Сегодня кожтовары, необходимые корейскому автопрому, в основном 
изготавливаются из шкур мелкого рогатого скота. Поэтому спрос на мягкую 
кожу в этой отрасли растет. Однако в настоящее время в стране наблюдается 
дефицит овчины и готовой кожи из нее. По этой причине существует потреб-
ность в надежном партнере.

Узбекистан - один из  них. У нас в стране на отраслевых предприятиях 
перерабатывается девять млн шкур мелкого рогатого скота. Есть возмож-
ность переработки продукции в соседних республиках. По этой причине ком-
пания SangWon подчеркнула целесообразность закупки готовой кожи для 
южнокорейского автопрома из Узбекистана и озвучила конкретные планы по 
сотрудничеству в этом направлении. 

По итогам стороны достигли договоренности о встрече в Узбекистане и 
проведении переговоров с местными предприятиями по реализации  выше-
названных проектов.

КНР ВЫДЕЛИТ ГРАНТЫ  
НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТОВ  

В УЗБЕКИСТАНЕ
В Министерстве инвестиций, промышленности и торговли 

состоялась встреча заместителя министра  
Сарвара Хамидова с заместителем председателя Агентства  

по сотрудничеству в области международного развития 
Китайской Народной Республики Дэном Боцином, посетившим 

с визитом Узбекистан во главе делегации от КНР.

В рамках переговоров рассмотрен ход реализации проектов за счет гран-
товых средств правительства КНР, обсуждены перспективы расширения 
двустороннего финансово-технического сотрудничества. Китайская сторона 
высоко оценила реформы, осуществляемые в Узбекистане в последние годы, 
и выразила готовность к дальнейшей интенсификации взаимодействия в реа-
лизации социально значимых проектов.

В завершение встречи состоялась церемония подписания Меморандума о 
реализации приоритетных грантовых проектов. Документом предусматрива-
ется осуществление 14 проектов на сумму свыше 190 млн долларов в таких 
отраслях, как сельское и водное хозяйство, здравоохранение, образование и 
институциональное развитие.

ВСЕМИРНЫЙ БАНК: 
СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ СИСТЕМЫ 

СОЦЗАЩИТЫ 
Руководство Национального агентства социальной защиты  

при Президенте Республики Узбекистан встретилось  
с представителями делегации Всемирного банка во главе  

с руководителем Глобальной практики по социальной защите 
и труду в регионах Европы и Центральной Азии Паоло Белли.

В ходе встречи стороны обсудили перспективы развития системы соци-
альной защиты населения в Узбекистане, совершенствование программ соци-
альной помощи и реализацию совместных проектов.

Также затронуты вопросы совершенствования системы предоставления 
социальных услуг, развития реабилитации и социальной адаптации для лиц 
с ограниченными возможностями, а также улучшения обеспечения протезно- 
ортопедическими изделиями и техническими средствами реабилитации. 
Стороны также обменялись мнениями относительно совершенствования 
системы социальных выплат.

Данная встреча стала первой в рамках миссии Всемирного банка по 
вопросам укрепления социальной защиты, которая продлится до 15 сен-
тября.

Подготовил
Евгений Чернов.

Пульс страны

Основными целями документов стали 
обеспечение волеизъявления нашего народа 
о строительстве сильного, свободного и 
процветающего Нового Узбекистана; созда-
ние возможностей для реализации потенци-
ала каждого гражданина; воспитание здо-
рового, образованного и духовно развитого 
поколения. 

Таким образом, документы увеличили 
возможности всех слоев населения (в том 
числе молодежи), представителей разных 
профессий, определив широкий спектр 
приоритетных направлений. Среди них 
создание достойных условий для реали-
зации потенциала каждого человека; обе-
спечение благосостояния населения путем 
устойчивого экономического роста; эконо-
мия водных ресурсов и охрана окружающей 
среды; обеспечение верховенства закона; 
организация государственного управления, 
ориентированного на служение народу; 
последовательное продолжение политики, 
основанной на принципе «безопасное и 
миролюбивое государство». 

Современная молодежь - будущее нашей 
страны. Именно ей в дальнейшем предстоит 
принимать жизненно важные для всего 
государства решения. Это та среда, кото-
рая легко впитывает нововведения, поэ-
тому демократические ценности наиболее 
активно воспринимаются именно новым 
поколением. И это дает надежду на то, 
что новое поколение руководителей будет 
управлять страной исходя из современных 
методов, позиций и ценностей. 

В данном контексте особую важность 
приобретает решение о том, что с 1 января 
2024 года будет внедрен ряд изменений, 
касающихся юных соотечественников. Так, 
планируется обеспечить в порядке экспери-
мента образовательными планшетами всех 
учащихся начальных классов в Кошкупыр-
ском и Ханкинском районах Хорезмской 
области, а в последующем поэтапно рас-
пространить данный опыт на все регионы 
республики. 

Известно, что сегодня делается акцент на 
повсеместное открытие таких образователь-
ных учреждений, где будет вестись подго-
товка кадров новой формации, которые 
окажутся готовы вносить свой вклад в про-
цветание Узбекистана. По всей стране уже 
действуют Президентские школы, творче-
ские и специализированные школы-интер-
наты, которые носят имена наших великих 
предков, выдающихся ученых и мыслите-
лей, поэтов и писателей. Такие инициативы 
со стороны руководства страны обуслов-
лены требованием времени, растущим спро-
сом на специалистов, на высоком уровне 
владеющих знаниями и навыками в области 
информационно-коммуникационных тех-
нологий, точных наук и отличающихся кре-
ативным аналитическим мышлением.

В продолжение данной работы с 
2023/2024 учебного года открываются 
курсы по обучению востребованным на 
соответствующей территории профессиям 
для учащихся 10-х классов средних общеоб-
разовательных школ, желающих овладеть 
профессиями. При этом на начальном этапе 
они появятся в средних общеобразователь-

ных школах, обладающих необходимым 
кадровым потенциалом и материально-тех-
нической базой. 

Почему образованию уделено такое боль-
шое внимание? Ответ простой. Реформы, 
проводимые в этой сфере, направлены на 
формирование человеческого капитала, 
кадров, которые завтра будут работать на 
благо экономики страны, претворять в 
жизнь смелые идеи и реализовывать мас-
штабные проекты в области науки. 

Необходимо поощрять инициативы 
и стремления подрастающего поколе-
ния к получению знаний. К тому же для 
ребят это отличная возможность заявить 
о себе, продемонстрировать весь свой 
потенциал, талант. 

Предусмотрена и организация эффек-
тивного использования населением ИКТ и 
интернета. Ускоренное развитие цифровой 
экономики, основанной на современных 
технологиях на высоком уровне, направ-
лено на совершенствование системы под-
готовки высококвалифицированных про-
граммистов и специалистов в сфере IT. 
Одними из основных аспектов деятельно-

сти в этом направлении определены обу-
чение молодежи основам компьютерного 
программирования, компьютерной гра-
мотности, повышение интереса подраста-
ющего поколения к киберспорту и инфор-
мационным технологиям, предоставление 
им знаний и профессиональных навыков в 
данной области.

Современная жизнь полностью привя-
зана к технологиям, и без них невозможно 
представить повседневную деятельность. 

Как не раз отмечал Президент, ребенок, 
хорошо разбирающийся в информационно- 
коммуникационных технологиях, не будет 
пропадать на улице, а станет заниматься 
делом. Такая молодежь уже завтра принесет 
пользу не только себе и своей семье, но и 
всему государству.  

Современные тенденции развития миро-
вой экономики показывают, что внедрение 
инноваций в сферу ИКТ и их активное 
использование становятся локомотивом 
повышения эффективности управления 
и технологических процессов в разных 
отраслях, что в конечном итоге приводит к 
улучшению качества жизни граждан. Поис-
тине революционное воздействие ИКТ на 
жизнь людей касается также деятельности 
государственных структур и институтов 
гражданского общества, экономической 
и социальной сфер, науки и образования, 
культуры. 

Наша республика не остается в стороне 
от этих процессов и принимает все более 
активное участие в формировании совер-
шенно новой среды, в которой гражданин 
будет жить в комфорте и достатке. 

Стратегия «Узбекистан - 2030» ориенти-
рована на развитие общества новой форма-
ции, создание и реализацию условий для 
его организации. Позволит стране интег-
рироваться в мировое экономическое про-
странство. При этом немаловажную роль 
здесь будут играть специалисты, на кото-
рых завтрашний день возложит эту важную 
миссию. Именно поэтому делается упор на 
всестороннее развитие потенциала моло-
дежи.

БУДУЩЕЕ ЗА НОВЫМ  БУДУЩЕЕ ЗА НОВЫМ  
ПОКОЛЕНИЕМ НОВОГО УЗБЕКИСТАНАПОКОЛЕНИЕМ НОВОГО УЗБЕКИСТАНА

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

За минувшие годы состоялось 
четыре Консультативные встречи 
лидеров центральноазиатских 
государств: в 2018 году - в сто-
лице Казахстана, в 2019-м - Таш-
кенте, в 2021-м - в туристической 
зоне «Аваза» в Туркменистане и 
в 2022-м - в городе Чолпон-Ате в 
Кыргызстане. 

С момента проведения первой 
Консультативной встречи в Казах-
стане в 2018 году на качественно 
новый уровень вышел межгосу-
дарственный политический диа-
лог, задающий тон динамичному 
развитию отношений в духе под-
линного добрососедства и союзни-
чества. За короткий по историче-
ским меркам промежуток времени 
Центральная Азия преобразилась 
в пространство взаимовыгод-
ного сотрудничества с ускоренно 
развивающимся торговым, инве-
стиционным и транспортно-ком-
муникационным потенциалом. 
Совместными усилиями удалось 
существенно нарастить объемы 
внутрирегиональной торговли. 

В 2017-2022 годах товарооборот 
Узбекистана со странами Централь-
ной Азии вырос почти в 2,7 раза -  с 
2,7 миллиарда долларов до 7,5 мил-
лиарда долларов, что составляет 15 
процентов в общем объеме внешней 
торговли. Только в 2022 году объем 
внешней торговли Узбекистана со 
странами Центральной Азии вырос 
на 17,2 процента.

Началась реализация проек-
тов промышленной кооперации, 

создаются совместные инвести-
ционные компании и фонды, рас-
ширяется взаимодействие в сфере 
транспорта и транзита, развива-
ются приграничная торговля и 
сотрудничество между регионами.

Значительно увеличились 
контакты по линии культурно- 
гуманитарного сотрудничества, 
«народной дипломатии», парла-
ментов, как следствие, укрепля-
ются дружба и добрососедство 
между нашими народами, растет 
интерес мирового сообщества к 
партнерству со странами Цен-
тральной Азии.

Ярким подтверждением тому 
станут проходящие в эти дни в 
Душанбе мероприятия регио-
нального формата: выставка цент-
ральноазиатских товаропроизво-
дителей, Экономический форум, 
второй Форум ректоров высших 
учебных заведений стран реги-
она, первая Встреча министров 
транспорта, Региональная встреча 
членов Диалога женщин-лидеров 
стран Центральной Азии, выставка 
художников, Форум ученых, 
Фестиваль национальных блюд, 
Молодежный форум и другие.

Общей проблемой региона про-
должает оставаться высыхание 
Аральского моря и его послед-
ствия. Созданный в 1993 году 
по политической воле глав госу-
дарств Центральной Азии Меж-
дународный фонд спасения Арала 
и его организации стали незаме-
нимой политической платформой 
для переговорного процесса между 
нашими странами, развития и 

принятия дву- и многосторонних 
соглашений в целях комплекс-
ного управления, использования 
и сохранения трансграничных 
водных ресурсов.

Консолидированный подход 
и совместные практические дей-
ствия позволили привлечь к дан-
ной проблеме внимание мирового 
сообщества. Результатом этих 
шагов стало создание по инициа-
тиве Узбекистана Многопартнер-
ского трастового фонда ООН по 
человеческой безопасности для 
региона Приаралья, принятие 
специальных резолюций Гене-
ральной Ассамблеи ООН «Укре-
пление регионального и меж-
дународного сотрудничества по 
обеспечению мира, стабильности 
и устойчивого развития в Цент-
ральноазиатском регионе» и «Об 
объявлении региона Приаралья 
зоной экологических инноваций и 
технологий».

Сегодня страны региона 
совместно ищут пути выхода из 
сложившихся социально-эконо-
мических и экологических усло-
вий в бассейне Аральского моря. 
Созданы двусторонние водохозяй-
ственные комиссии со всеми стра-
нами региона, налажено трех- и 
многостороннее взаимодействие 
по использованию трансгранич-
ных водных ресурсов. Одновре-
менно идет процесс реформиро-
вания Международного фонда 
спасения Арала.

С момента образования МФСА 
странами-учредителями был про-
делан большой путь, филиалами 

фонда на местах последовательно 
ведутся работы по четырем клю-
чевым направлениям - водные 
ресурсы, энергетика, окружающая 
среда и социально-экономическое 
развитие. Реализованы проекты в 
рамках трех Программ действий 
по оказанию помощи странам бас-
сейна Аральского моря (ПБАМ). В 
настоящее время продолжается их 
реализация в рамках ПБАМ-4.

На фоне все более обостряю-
щихся негативных последствий 
изменения климата в Централь-
ной Азии роль МФСА еще больше 
усиливается. На фонд возлагаются 
большие надежды по решению 
одной из самых чувствительных 
задач региона - рационального 
использования водных ресурсов, 
которые являются гарантом про-
довольственной безопасности и 
жизнедеятельности человека в 
целом.

Исходя из реалий, новых вызо-
вов и требований экологического и 
социально-экономического харак-
тера по решению стран - учреди-
телей фонда на повестке дня уже 
давно стоит вопрос о запуске про-
цесса совершенствования органи-
зационной структуры и договорно- 
правовой базы МФСА.

Для реализации данной ини-
циативы решением правления 
МФСА от 30 января 2018 года 
создана Региональная рабочая 
группа (РРГ) по совершенствова-
нию организационной структуры 
и договорно-правовой базы МФСА 
из числа представителей соответ-
ствующих министерств и ведомств 

государств-учредителей и струк-
турных подразделений фонда.  
В РРГ также были привлечены экс-
перты из стран Цент ральной Азии 
и международные консультанты. 
До настоящего времени проведено 
10 заседаний РРГ. 

Следует отметить, что формат 
многостороннего диалога - Кон-
сультативных встреч глав госу-
дарств Центральной Азии стал 
важным фактором активизации 
взаимодействия в рамках МФСА. 
Поэтому символично, что очеред-
ная 5-я Консультативная встреча 
глав государств совмещена с сам-
митом МФСА, что еще раз демон-
стрирует, какое большое внимание 
лидеры стран региона уделяют 
экологическим проблемам и, в 
частности, преодолению послед-
ствий Аральского кризиса.

Ожидается, что итоги саммита 
МФСА позволят выстроить абсо-
лютно новую линию взаимоотно-
шений между странами - учреди-
телями фонда, заложат крепкую 
основу для усовершенствования 
деятельности организации.

Таким образом, без всяких 
сомнений, предстоящие важ-
ные встречи на высшем уровне в 
Душанбе станут этапными собы-
тиями в дальнейшем наращивании 
взаимовыгодного сотрудничества 
в регионе, укрепят добрососед-
ство и стратегическое партнерство 
между странами Центральной 
Азии, послужат достижению бла-
гополучной и мирной жизни всех 
народов региона.

ИА «Дунё».

МИРНАЯ, ЭКОНОМИЧЕСКИ 
ПРОЦВЕТАЮЩАЯ ЦЕНТРАЛЬНАЯ 

АЗИЯ - ВАЖНЕЙШАЯ ЦЕЛЬ 
И КЛЮЧЕВАЯ ЗАДАЧА

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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Перед журналистами выступили замести-
тель директора Агентства лесного хозяйства 
при Министерстве экологии, охраны окружа-
ющей среды и изменения климата Республики 
Узбекистан Голиб Курбанов и заместитель 
начальника пресс-службы Министерства по 
чрезвычайным ситуациям Республики Узбеки-
стан Самандар Хикматуллаев.

Отмечено, что впервые задача по созданию 
лесного покрова на высохшем дне Аральского 
моря была поставлена во время поездки Прези-
дента Шавката Мирзиёева в Республику Кара-
калпакстан в ноябре 2018 года.

Постановлением Президента «О дополни-
тельных мерах по повышению эффективности 
лесопользования в республике» от 23 августа 
2019 года была поставлена задача по разра-
ботке Концепции развития системы лесного 
хозяйства в Республике Узбекистан до 2030 
года, которая утверждена постановлением 
главы государства от 6 октября 2020 года.

По словам Г. Курбанова, постановлением 
Кабинета Министров о дополнительных 
мерах по созданию зеленого покрова - защит-
ных лесов на высохшем дне Аральского моря 
и в Приаралье от 18 января 2022 года были 
определены объемы посадки защитных зеле-
ных покровов в Республике Каракалпакстан, 
Бухарской, Навоийской и Хорезмской обла-
стях.

При организационном содействии силами 
и средствами Министерства по чрезвычай-
ным ситуациям эта важная работа начата с 
Муйнакского района Каракалпакстана. В част-
ности, на высохшем дне Аральского моря в 
данном районе организована посадка таких 
видов пустынных растений, как саксаул, соля-
ноколосник, тамарикс, карабарак на площади  
1,6 млн га. При участии работников сферы лес-
ного хозяйства и содействии местного населе-
ния организована заготовка 6,4 тысячи тонн 
семян указанных выше растений, из них свыше 
1,3 тысячи -  жителями района.

Ежегодно для этой работы привлекалось 
до тысячи единиц техники, четыре самолета 
малой авиации и два дельтаплана. Для справки: 
если раньше в год лесные массивы вырастали 

до 17-18 тысяч гектаров, то за последние годы 
эти мероприятия выполнялись в большем объ-
еме - в 15-20 раз.

Работа по высадке саженцев пустынных 
видов кустарников активно ведется и в этом 
году. В частности, весной 2023-го мероприятия 
прошли на 128 тысячах гектаров в Муйнакском 
районе Каракалпакстана, шесть тысяч из них 
покрыты зеленым покровом.

Сотрудниками лесных хозяйств и местным 
населением заготовлены 541 тонна семян рас-
тений, в том числе 447 тонн саксаула, 7,2 тонны 
кандима, 84 тонны карабурака, 2,7 тонны про-
чих пустынных видов растений. При этом 269 
тонн собрали местные жители. Добровольно 
потрудились 500 человек, были привлечены 
200 тракторов, два самолета Ан-2 и два дель-
таплана.

К изучению всхожести зеленого покрова 
привлекаются научные сотрудники НИИ лес-
ного хозяйства, Института ботаники Акаде-
мии наук, НИИ окружающей среды и при-
родоохранных технологий, Ташкентского 
государственного аграрного университета, 
Государственного научно-проектного инсти-
тута «Уздаверлойиха», НИИ почвоведения и 
агрохимии, авиакомпании «Агро-парвоз» и 
Humo air.

Естественно, процент всхожести довольно 
разнится. На песчаных почвах достигает 50-60 
процентов, среднего уровня засоленности - 
35-40, сильно засоленных - 25-30. Выяснилось, 
что на каждом гектаре в среднем выросло от 
тысячи до четырех тысяч саженцев. Специали-
сты сферы считают, что, если на гектаре поса-
жена тысяча саженцев, хорошим считается 
40-45 процентов всхожести.

Отмечено: посаженные в 2018-2019-годы 
саженцы выросли до двух метров в высоту, 
рядом стали вырастать новые путем естествен-
ного разброса семян. В этих массивах замечен 
рост численности представителей фауны. В 
частности, джейранов, сайгаков, лис, волков, 
зайцев, кабанов, беркутов, соколов, пресмыка-
ющихся.

Помимо Каракалпакстана, в этом году в 
регионе Приаралья высажены зеленые наса-

ждения на 40 тысячах га в Бухарской области, 
17 тысячах - в Навоийской и 10 тысячах - в 
Хорезмской.

В последние годы в регионе побывали сотни 
ученых из разных стран, чтобы изучить опыт 
Узбекистана. Послы свыше пятидесяти стран, 
пребывающие в Узбекистане, посетили Муй-
накский район.

18 мая 2021 года на пленарном заседании 
75-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН по 
предложению Президента Узбекистана едино-
гласно была принята специальная резолюция 
об объявлении региона Приаралья зоной эколо-
гических инноваций и технологий. Принятие 
исторического документа стало знаменатель-
ным событием.

- Создание лесных массивов с целью предот-
вращения роста негативных последствий эко-
логической катастрофы Аральского моря будет 
продолжено, - подчеркнул начальник управле-
ния Агентства лесного хозяйства Зафар Эшон-
кулов. - Важно последовательно продолжать 
работу. Исследования показали, что, например, 
растение карабарак может при высадке в пес-
чаный грунт в последующем через корневую 
систему добывать воду и в сильно засоленной 
почве.

- При нарушении экологической системы 
возникает дисбаланс, - отметил С. Хикма-
туллаев. - Ветер поднимал со дна высохшего 
Аральского моря тонны песка, соли и пыли. 
Оседание соли на горных массивах вызывало 
ускоренное таяние ледников. Помимо воз-
можной засухи, это могло обернуться сходом 
селевых потоков, оползнями. Поэтому МЧС 
заинтересовано в успехе ведущейся работы по 
созданию зеленого покрова.

Совместные усилия двух ведомств позво-
ляют надеяться на то, что год от года нега-
тивные последствия экологического бедствия 
будут снижаться.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

При содействии пресс-службы 
Агентства лесного хозяйства 

при Министерстве экологии, охраны 
окружающей среды и изменения климата 

Республики Узбекистан.

Пресс-конференция

На пресс-конференции в Национальном пресс-центре спикеры рассказали о проведении работ  
по посадке лесов на высохшем дне Арала, других мелиоративных мероприятий, направленных  

на минимизацию последствий экологической катастрофы для жителей региона Приаралья.

ПОСАДКА ЛЕСОВ НА ДНЕ АРАЛЬСКОГО 
МОРЯ - ЗАБОТА О НАСЕЛЕНИИ РЕГИОНА

Основным критерием для повышения качества 
образования станет ознакомление с ситуацией по 
обеспечению молодых профессоров-преподавателей 
и студентов вузов жильем. Цель - совместно с обра-
зовательными учреждениями выработать необходи-
мые меры по совершенствованию данного направле-
ния.

Поскольку одними из задач совета являются все-
стороннее изучение текущей ситуации в системе 
подготовки научных кадров, системных проблем, 
с которыми сталкиваются докторанты и другие 
научные исследователи, оказание им юридической 
помощи, это может послужить толчком для обеспе-
чения приоритетности образования, подготовки ква-
лифицированных кадров.

Вместе с тем важными вопросами для совета явля-
ются такие направления, как комплексное рассмотре-
ние состояния работы по приему, переводу (а также 
восстановление и отчисление) студентов в вузы респу-
блики, анализ, устранение существующих проблем.  
В этом ряду организация научной и инновационной 
деятельности, разработка проектов по всесторонней 
поддержке реформ, осуществляемых в целях повы-
шения эффективности деятельности научных орга-
низаций и инновационных инфраструктур.

Стоит отметить, что в центре внимания совета - 
изучение состояния электронной платформы HEMIS, 
подготовка предложений и рекомендаций по ее раз-
витию и принятие совместно с вузами мер по устра-
нению проблем; внедрение передовых образова-
тельных методов, используемых в образовательных 
учреждениях зарубежных стран; участие в междуна-
родных программах в данной сфере; создание обра-
зовательных методик, направленных на подготовку 
специалистов с навыками творческого мышления и 
оказание им практической помощи по части выделе-
ния государственных грантов на исследования. 

В настоящее время в Совете по науке и образова-
нию ведут деятельность 17 членов.

Согласно Уставу, в целях повышения качества 
образования определен ряд задач, таких как рассмо-
трение обращений учащихся, студентов, профессо-
ров-преподавателей и сотрудников образовательных 
и научных организаций, проведение среди них опро-
сов, изучение готовности образовательных учрежде-
ний к учебному году.

Так, исходя из программы мероприятий, утверж-
денной советом, рабочей группой изучено состояние 
готовности на 2023/2024 учебный год аудиторий, лабо-
раторий и мест проживания студентов Ташкентского 
государственного экономического университета, Анди-
жанского государственного педагогического инсти-
тута, Каршинского государственного университета, 
Каршинского института ирригации и агротехнологий 
Национального исследовательского университета 
«ТИИИМСХ», Каршинского инженерно-экономиче-
ского института, Навоийского государственного педа-
гогического института, 10 учебных заведений Респу-
блики Каракалпакстана и пяти - Хорезмской области.

Изучены фонд и состояние аудиторий образова-
тельных учреждений, условия, созданные для про-
фессорско-преподавательского состава и студентов, 
оснащенность аудиторий современными учебно-пре-
зентационными и мультимедийными средствами. В 
разрезе образовательных направлений - состояние 
существующих учебно-лабораторных помещений, 
интерактивной видеостудии Jalinga.uz в целях орга-
низации видеоуроков для студентов, обучающихся 
дистанционно.

Чтобы деятельность профессорско-преподаватель-
ского состава была эффективной, образовательные 
учреждения стопроцентно обеспечены современными 
компьютерами, принтерами и другой оргтехникой, 
интернетом (скорость 100 Мбит/с), а учебные кор-
пусы - Wi-Fi. Кроме того, современные компьютеры в 
информационно-ресурсном центре приведены в рабо-
чее состояние. Для удобства студентов и их родителей 
на входе в учебные корпуса и студенческие общежи-
тия налажена деятельность дата-центров.

Установлено, что студенческое общежитие готово 
к приему студентов, комнаты, коридоры хорошо 
отремонтированы и оборудованы, продезинфици-
рованы. Имеются мебель, стиральные и сушильные 
машины, моечные помещения. Организованы ком-
наты духовности и просветительства. Столовая на 
уровне нормативных требований.

В ходе изучения ситуации на местах члены рабо-
чей группы отдельным приказом определили план 
мероприятий относительно выявленных недостат-
ков, были даны методические рекомендации. 

Добрая инициатива, выдвинутая советом, - прак-
тический ответ и знак уважения инициированным 
главой государства приоритетам образования и вос-
питания.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

КАЧЕСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ, КАЧЕСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ, 
КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ 

КАДРЫ - ВАЖНЫЕ КРИТЕРИИ КАДРЫ - ВАЖНЫЕ КРИТЕРИИ 
РАЗВИТИЯ СТРАНЫРАЗВИТИЯ СТРАНЫ

Указ Президента «О мерах по регу-
лированию деятельности хлопково-тек-
стильных кластеров» от 16 ноября  
2021-го, постановление главы государ-
ства «О дополнительных мерах по даль-
нейшей поддержке деятельности произ-
водителей хлопка-сырца» от 26 января 
2023-го, другие нормативно правовые 
документы, регламентирующие функци-
онирование отрасли, открыли широкие 
возможности не только для стимули-
рования труда по повышению урожай-
ности хлопка, но и с целью увеличения 
выпуска готовой продукции с высокой 
добавленной стоимостью за счет глубо-
кой переработки пряжи. Поэтому запуск 
производственных линий в регионах 
республики, приобретение соответству-
ющего оборудования ведущих мировых 
брендов остаются в тренде.

Лучшие из компаний-партнеров, 
потенциальные поставщики и заинтере-
сованные отечественные производители 
встретились на площадках Узэкспоцен-
тра: так, проведение специализирован-
ной выставки ТТМЕ-2023 способствует 
внедрению технологических и творче-
ских инноваций, развитию и расшире-
нию возможностей рынка.

В современном мире важно посто-
янно оценивать окружающую действи-
тельность и инвестировать в новые 
технологии. ТТМЕ стала своеобразной 
профессиональной платформой для оте-
чественных и зарубежных производи-
телей, где можно ознакомиться со всем 
циклом текстильного и швейного произ-
водства.

Как отметил на церемонии откры-
тия выставки председатель Ассоциации 
«Узтекстильпром» Илхом Хайдаров, тек-
стильная промышленность - динамично 
развивающаяся отрасль экономики Узбе-
кистана, сфера внедрения инноваций и 
новых технологий, привлечения ино-
странных инвестиций, открытия новых 
предприятий, текстильных и хлопко-
во-текстильных кластеров. Это и реали-
зация масштабных социальных целей -  

создание рабочих мест в регионах, в том 
числе для женщин и молодежи, что в 
свою очередь подразумевает необходи-
мость приобретения широкого спектра 
оборудования и технологий для всей 
производственной цепочки - от пряжи до 
готовых изделий.

Интерес со стороны производите-
лей и поставщиков оборудования под-
тверждает потенциал и перспективность 
текстильной отрасли нашей республики. 
В выставке ТТМЕ-2023 принимают уча-
стие 120 компаний и брендов из Китая, 
Республики Корея, Турции, Узбекистана, 
а также Великобритании и  Индии, кото-
рые впервые присоединились к подоб-
ному мероприятию. Эти две страны, 
издавна связанные исторически, в мире 
также  известны текстильными изде-
лиями высочайшего качества и обору-
дованием для его производства.  На их 

стендах представлено промышленное 
швейное и раскройное оборудование, 
химикаты и красители для текстильной 
промышленности, системы 3D-скани-
рования, а также хлопкоочистительные 
заводы. Не случайно здесь многолюдно: 
теперь у местных производителей появи-
лись возможности приобретения и запу-
ска текстильных машин и прогрессив-
ных технологий из Европы и Азии.

Самая широкая экспозиция в Наци-
ональном павильоне КНР: 87 компаний 
представили широкий спектр оборудо-
вания - от ткацких станков до вспомо-
гательных механизмов и аксессуаров, 
таких как программное обеспечение и 
системы для планирования продукции, 
проектирования и связанных с ними 
технологий автоматизации при произ-
водстве одежды; машины для усадки, 
стегания и укладки; швейные при-

надлежности и расходные материалы; 
машины и оборудование для отделки 
изделий; вспомогательное оборудование 
для швейной промышленности, запчасти 
и расходные материалы.

Не менее интересной для специали-
стов была демонстрация технологий 
на стендах участников Национального 
павильона Республики Корея. Они пред-
ставили иглопробивные машины для 
производства нетканых материалов, 
машины для трафаретной печати, кру-
тильное оборудование и многое другое.

Турецкие производители по сложив-
шейся на подобных мероприятиях тради-
ции представили качественное компрес-
сорное оборудование для текстильных 
предприятий.

На стендах отечественных компаний 
широкая линейка текстильных печат-
ных машин,  вышивальное, текстильное, 

носочно-чулочное оборудование, эти-
кетки, программные продукты. Что каса-
ется последних, наблюдается интересный 
тренд. Узбекистанские IT-специалисты 
уверенно завоевывают цифровой рынок 
и разрабатывают платформы, имеющие 
применение в самых разных отраслях. 
Это результат повышения результативно-
сти работы, проводимой в области моло-
дежной политики вообще и привлечения 
юношей и девушек в сферу компьютер-
ных и IT-технологий в особенности.

- Наша компания разработала 
несколько программных продуктов, 
которые представляем на выставке, - 
рассказывает директор ООО «Algoritm 
Consulting Group» Мухаммаджон Чанаев. -  
Это системы комплексного управле-
ния предприятием: компьютерные про-
граммы по управлению персоналом 
(распознавание по лицу, подключение 
к электронным замкам и турникетам, 
доступу к отделам и не только), GPS-ге-
олокация машин и сотрудников, финан-

совый и складской учеты и другое. На 
выставке много специалистов, которые 
проявляют интерес к нашим электрон-
ным платформам по автоматизации 
швейного производства. Например, ввод 
в систему параметров изготавливаемой 
модели и перечень операций по ее рас-
крою, выпуску и не только. Такая авто-
матизация позволяет производителю 
вести учет и контроль производства с 
минимальными издержками и стабиль-
ным качеством. 

*  *  *
Чтобы любой товар был доступным 

и конкурентоспособным, важно его 
качество. А это предполагает внедрение 
передовых технологий и применение 
современного оборудования, привлече-
ние высококвалифицированных специа-
листов. Узбекистанские производители, 
в том числе текстильной продукции, в 
последние годы уверенно выходят на 
зарубежные рынки и успешно конкури-
руют с известными брендами. Вместе с 
тем  отрасль имеет огромный потенциал 
для обеспечения экспорта и занятости. 

Проведение выставки подобного фор-
мата в Ташкенте позволит расширить 
кооперацию между представителями 
сферы, обсудить со специалистами пер-
спективы развития. Ожидается заключе-
ние взаимовыгодных контрактов и инве-
стиционных проектов.

Фото Рашида Галиева.

ТЕКСТИЛЬНАЯ ИНДУСТРИЯ:ТЕКСТИЛЬНАЯ ИНДУСТРИЯ:
НОВЫЙ ЭТАП СОТРУДНИЧЕСТВАНОВЫЙ ЭТАП СОТРУДНИЧЕСТВА

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)



Газета отпечатана в типографии 
издательско-полиграфической 

акционерной компании «Шарк». 
Адрес предприятия: ул. Буюк Турон, 41.

УЧРЕДИТЕЛЬ:
Кабинет Министров

Республики Узбекистан

Главный редактор: 
Салим ДОНИЁРОВ

Газета зарегистрирована в Агентстве по печати 
и информации Республики Узбекистан.

Рег. № 0005 от 17.09.2009 г.
Индекс - 178, Способ печати - офсетный, 

формат А-2, объем 2 п.л. Тираж 1348. Заказ Г-927.
Выходит пять раз в неделю, кроме воскресенья  

и понедельника. Цена договорная.

Редакция рукописи не рецензирует  
и не возвращает.

За доставку газеты ответственность несет 
организация, оформившая подписку.

Ответственность за качество печати газеты несет 
ИПАК «Шарк».

Телефон типографии 71-233-11-07.

Дежурный редактор: С. Алимова
Корректор: И. Ярулина
Дизайнер: Б. Эгамкулов

Канцелярия: 71-233-70-98 Отдел рекламы: 71-233-70-98

ГУП «Редакции газет 
«Янги Ўзбекистон»  

и «Правда Востока» 
НАШ АДРЕС:

100029, Ташкент, ГСП, 
ул. Матбуотчилар, 32.

Приемная: 
тел. 71-233-56-33.
E-mail: info@pv.uz

Адрес в интернете: www.yuz.uz
Сайт: 71-233-47-05. 1 2 3 4 5 6

44 14 СЕНТЯБРЯ 2023 ГОДА № 187 (30224)t.me/pvouz t.me/pvouz www.yuz.uzwww.yuz.uz

В
3
2
0
0

Н
0
0
1
1

П
0
1
2
2

О
9
6
1
1

М
19:1
7:1

1:12
0:13

Время итога - 22:20 
Время подписи - 23:00

РекламаПроекты и свершения

Обнадеживающим оказалось турне за океа-
ном. Таково мнение не только наших экспертов, 
но и зарубежных. Они отметили: крупное пора-
жение от команды Соединенных Штатов Аме-
рики не отражает истинного соотношения сил в 
равном, по сути, поединке. Два мяча хозяева поля 
забили буквально за пять минут до финального 
свистка, когда наша дружина оказалась в мень-
шинстве. Вынужден был покинуть поле из-за 
травмы один из ключевых игроков Ходжиакбар 
Алижонов, ставший открытием этого сезона. Он 
как защитник надежно действовал на рубеже 
обороны и активно помогал товарищам в линии 
атаки. Универсальный футболист. 

Ходжиакбар не смог сыграть против мекси-
канцев. В стартовом составе во второй товарище-
ской встрече не оказалось и основного форварда 

сборной Узбекистана Элдора Шомуродова. В 
целом главный тренер Сречко Катанец дал воз-
можность проявить себя еще семерым игрокам, 
сидевшим на скамейке запасных. И они не под-
качали. 

На удивление многих, предполагавших, что 
после шоковой терапии в игре с американцами 
наши земляки не смогут оправиться, именно 
сборная республики первой забила гол. Отли-
чился на 18-й минуте молодой нападающий 
Бобур Абдухаликов. Правда, соперники бук-
вально тут же отквитались. Однако на перерыв 
команды ушли при положительном счете 2:1 в 
нашу пользу. 

Назревала сенсация. За десять минут до окон-
чания матча сборная Мексики, как ни старалась, 
не смогла пробить вратаря Уткира Юсупова, 
совершившего шесть (!) сэйвов. 

При этом сказались усталость после долгих 
перелетов, нервотрепка в транзитных аэропортах 
с потерей багажа. Вообще, надо заметить, что 
концовка матчей - ахиллесова пята нашей сбор-
ной. Измотанные игроки не выдержали. Позво-
лили на финише противникам не только сокра-
тить отрыв, но и выйти им впервые вперед. 

И все же даже из такой сложной психологи-
ческой ситуации наши молодцы нашли выход. В 
компенсированные минуты забит гол-красавец. 
Ничья, вселяющая оптимизм. 

Конечно, тренерскому штабу национальной 
сборной предстоит тщательный разбор поле-
тов. Одно неоспоримо: обретен хороший опыт. 
Известный штамп, скажет кто-то. Но кто теперь 
усомнится, что наша дружина может на рав-
ных бороться с признанными асами футбола?! 
Поклонники игры миллионов единодушны в 
этом утверждении.

 Тимур Низаев. 
 «Правда Востока».

Глава Министерства молодежной политики и 
спорта Адхам Икрамов отметил, что впервые в 
состав делегации включены сразу 350 атлетов и 
140 тренеров. Оргкомитетом Асиады приглашены 
свыше двадцати наших арбитров международ-
ного класса по разным видам спорта. На преды-
дущих семи континентальных играх, в которых 
участвовали узбекистанцы, такого количества 
еще не было. 

По инновационным технологиям, с учетом 
зарубежного опыта ведущих спортивных держав 
осуществлялась подготовка к главному старту 
года. Примечательно, что в Узбекистане тренера-
ми-консультантами ныне работают 38 иностран-
ных специалистов из 16 государств. 

 Расширилась география дисциплин, в кото-
рых выступят соотечественники. Дебютировать 
будут команды по баскетболу (3х3), скалолаза-
нию, современному пятиборью, хоккею на траве, 
водному поло, спортивным танцам, шахматам, 
киберспорту. Заметим, что наставником шахмати-
стов станет известный в прошлом чемпион мира 
Рустам Касымджанов.

 Особое внимание на пресс-конференции уде-
лили тому, что в Ханчжоу станут разыгрываться 
не только медали, но и путевки на Олимпиаду во 
Франции на турнирах по боксу, стрельбе из лука, 
брейк-дансу, хоккею на траве, теннису, современ-
ному пятиборью, синхронному плаванию, вод-
ному поло, парусному спорту. Пока лицензию на 
участие в Играх-2024 завоевала лишь представи-
тельница художественной гимнастики Тахмина 
Икрамова, успешно выполнившая квалификаци-
онный норматив на чемпионате мира в Венеции 
(Италия). Выражена надежда, что к ней присоеди-
нится большой отряд олимпийцев по окончании 
Асиады в Китае. Предпосылки к этому немалые. 

Большинство наших спортсменов уже завоевали 
высокий авторитет на Играх исламской солидар-
ности в Турции, где в общем зачете делегация 
Узбекистана заняла в медальном зачете второе 
место, а на Играх стран СНГ в Беларуси - тре-
тье. Поэтому, например, все тринадцать боксеров 
во главе с такими мастерами кожаной перчатки, 
как олимпийские чемпионы Баходир Жалолов и 
Хасанбой Дусматов, намерены уже в этом сезоне 
закрепить за собой право на поездку в Париж. 

 Напомнили журналистам о том, что на конти-
нентальных играх наша делегация трижды вхо-
дила в топ-5 Азии - в Хиросиме-1994 (Япония), 
Пусане-2002 (Южная Корея) и Джакарте-2018 
(Индонезия). На предыдущей Асиаде в багаже 
узбекистанцев оказалось 70 наград - 21 золотая, 
24 серебряные и 25 бронзовых медалей. Теперь 
ставятся более высокие цели. 

Конечно, достижения в спорте зависят от мно-
гих факторов, в том числе от везения. Но сле-
дует помнить и о народной поговорке: «На удачу 
надейся, но и сам не плошай».

Посмотрел на часы и подумал: прошло чет-
верть часа игры между сборными Узбекистана и 
Ирана, а еще ни одного момента не было у ворот 
ни той, ни другой команды. Никто не хотел брать 
на себя инициативу. Однако нудная и осторож-
ная разведка боем, словно по запланированной 
задумке тренера Тимура Кападзе закончилась 
именно через пятнадцать минут, и сборная Узбе-
кистана пошла вперед с открытым забралом. 

Жарко стало в штрафной площадке иранцев. 
Голевые ситуации накатывались одна за другой. 
Но использовал выгодный момент только Аббос 
Файзуллаев в компенсированное время первого 
тайма. Его гол оказался единственным, хотя пре-
имущество по всем статистическим показателям 
было большое. 

С уважением отнеслись к своим болельщикам 
наши футболисты. Не стали добиваться резуль-

тата любой ценой, хотя в заключительном туре 
их устраивала и ничья. А ставка была высокая. 
Только занявшая первое место в отборочной 
группе сборная получала право выступить в 
финале континентального чемпионата в Катаре, 
где в апреле следующего года будут разыграны 
три путевки на Олимпийские игры в Париже 
(Франция).

Итоговая таблица в группе Е
Сборные
1. Узбекистан 
2. Иран
3. Афганистан
4. Гонконг
Отметим, что команде Т. Кападзе предстоит 

выдержать еще один экзамен на прочность. 
Уже 16 сентября, до торжественного открытия 

Азиатских игр в китайском Ханчжоу, начнется 
футбольный турнир по программе самого пре-
стижного спортивного форума континента. 
Известны соперники на предварительном 
этапе. Это сборные Сирии, Гонконга и Афга-
нистана (последние две повержены в нынеш-
нем отборочном туре розыгрыша Кубка Азии 
в Ташкенте с большим счетом: соответственно 
10:0 и 8:1). Специалисты считают, что не воз-
никнет осложнений и во встрече с сирийцами 
на Асиаде и наши соотечественники пробьются 
в плей-офф, чтобы продолжить поединки за 
награды. Может быть, это новое поколение 
талантливых парней сумеет повторить дости-
жение соотечественников, добившихся победы 
на Азиатских играх в Хиросиме (Япония) в 
далеком 1994 году? 

Отправилась в Ханчжоу и женская сборная 
Узбекистана, сформированная специалистом 
из Японии Мидори Хонда. Наши девушки 
сыграют в группе А с представителями Китая 
и Монголии. Узбекистанки, не имеющие пока 
громких успехов, тоже намерены приблизиться 
к славе.

НА УДАЧУ НАДЕЙСЯ, НО И САМ НЕ ПЛОШАЙ
Перед поездкой спортивной делегации Узбекистана в Ханчжоу (Китай),  

где состоятся Азиатские игры (23 сентября - 8 октября), в отреставрированном 
Музее Олимпийской славы состоялась пресс-конференция.

ВПЕРЕД С ОТКРЫТЫМ ЗАБРАЛОМ
Отборочный этап розыгрыша Кубка Азии по футболу среди молодежных сборных. 

Группа Е. Третий тур. Узбекистан - Иран - 1:0, Гонконг - Афганистан - 0:0.

ПОСЛЕ ПОРАЖЕНИЯ ОПТИМИСТИЧНАЯ НИЧЬЯ
«Правда Востока» уже сообщала, что национальная сборная республики по футболу в первом товарищеском матче  

уступила соперникам из США в американском городе Сент-Луисе - 0:3. Сыграли наши мастера и со сборной Мексики,  
которая в мировом рейтинге занимает двенадцатую позицию. Зафиксирована ничья - 3:3.

В Указе Президента «О мерах по 
ускоренному развитию ювелирной 
отрасли в Республике Узбекистан» 
от 18 мая 2019 года и постановле-
нии главы государства «О допол-
нительных мерах по расширению 
мощностей производства ювелир-
ных изделий и всесторонней под-
держке отечественных ювелиров» 
от 23 декабря 2022 года предусмо-
трена поддержка местных ювелир-
ных брендов, в том числе посред-
ством организации ювелирных 
выставок-ярмарок, обеспечения 
широкого участия в них отече-
ственных производителей. 

Ассоциация «Узбекзаргарса-
ноати» и представители хокими-

ята Самаркандской области при-
няли участие в выставке-ярмарке, 
организованной для обеспечения 
выполнения этих задач, и расска-
зали о реализуемых реформах по 
расширению производства юве-
лирных изделий в нашей стране.

- Льготы и возможности, соз-
данные на основе соответствую-
щих указов и постановлений Пре-
зидента, имеют особое значение 
для развития отрасли, - говорит 
советник председателя Ассоциа-
ции «Узбекзаргарсаноати» Дил-
шод Саломов. - Наиболее важная 
из них - льгота на приобретение 
сырья. Значимым для ювелирной 
отрасли является и планируемое 

в недалеком будущем открытие 
ювелирных центров в семи горо-
дах нашей республики. Первый 
такой центр появится в Самар-
канде, где выбрано здание в подхо-
дящем районе и разработан проект 
стоимостью 20 миллиардов сумов. 
Благодаря его реализации в этом 
году будет создано 150, в 2024-м - 
200 рабочих мест. На основе тради-
ции «мастер - ученик» в текущем 
году предусмотрена подготовка 
100 подмастерьев, а в следующем 
году этот показатель увеличится в 
несколько раз. 

В выставке-ярмарке наряду с 
ювелирными предприятиями уча-
ствуют ремесленники.

- Занимаюсь ювелирным делом 
уже 26 лет, - говорит Хасан Кур-
банов. - В настоящее время про-
живаю в махалле «Ёмини» города 
Самарканда, где имею небольшую 
мастерскую. Подготовил более 
20 учеников. Внимание прави-

тельства нашей страны к разви-
тию ювелирной отрасли создает 
основу для еще более плодотвор-
ной деятельности. Так, мы полу-
чили льготы на приобретение 
сырья - золота, серебра, драгоцен-
ных камней. В настоящее время 
работаю над проектом, дающим 
возможность обучиться 50 уче-
никам. Мои цели - расширить 
масштаб деятельности, повысить 
объем производства.

Состоявшаяся в Самарканде 
выставка-ярмарка ювелирных 
изделий приобрела особое зна-
чение, благодаря тому что пода-
рила возможность субъектам 
предпринимательства, которые 
уже занимаются производством и 
обработкой ювелирных изделий, 
поделиться своим опытом с теми, 
кто только желает начать деятель-
ность в этом направлении.

Г. Хасанов. 
Корр. УзА.

В САМАРКАНДЕ БУДЕТ СОЗДАН ЮВЕЛИРНЫЙ ЦЕНТР
В Самарканде состоялась выставка-ярмарка, посвященная 
развитию и перспективам ювелирной промышленности.  
В ней приняли участие индивидуальные предприниматели, 
предприятия, занимающиеся ювелирным делом  
в Ташкенте, Наманганской и Самаркандской областях.


